



DIARIO DE LA MAÑANA ADMINISTRACION N 5- Illimani-5

SUSCRIPCION Pago adelantado For un mes... Bs. 1,50 trimestre... 4,50 semestre... 9,00 un año... 16,00

EL DIARIO

DIRECCION 5- Illimani-5

De 8 a. m. a 5 p. m.

Dirección telegráfica "Diario" - La Paz

Casilla de correo 144 Teléfono N°158

ALERTA!

En este país se venden imitaciones despreciables del Jabón de Reuter. Estos jabones falsificados se fabrican de substancias dañinas y son positivamente peligrosos para la salud.



Marca de Fábrica no está litografiada, sino grabada en acero en una tira de color rosado. Lleva la firma, de BARCLAY & CO.

(Qualquier imitación de ella es una falsificación, y será vigorosamente perseguida.)

El Jabón de Reuter goza de fama universal porque embellica el cutis.

Tenga usted seguridad de obtener el artículo legítimo.

Estamos persiguiendo a los que fabrican, poseen o trafican con estas falsificaciones, y prevenimos especialmente al público que se cerciore de que nuestra Marca de Fábrica está en la extremidad de cada paquete. Esta

PREVENCION

Revocando el poder que le hube conferido al señor Roberto Pelaez, he asumido la administración de mis "bienes parafernales", comprendiéndose entre las acciones y derechos en las minas "San Anonio", "San Miguel" y "Hamburguesa" de Morococala.

El señor Pelaez, en mérito de tal revocatoria, de poder, no tiene acción ni personería para celebrar acto alguno con relación á dichas minas.

Pongo en conocimiento del público y particularmente de los señores Penny y Duncan, para los fines legales. Oruro, abril 9 de 1906. LEONOR COLLAZOS LARA.

LA CORONA DE ORO

Casa importadora

IDE

Schohaus y Cia.--LA PAZ



Relojería, Joyería, Anteojos, artículos ópticos, Artículos de Fantasía, Pianos, Armonios, Muebles, Fabricación de sellos de Goma.

La casa ocupa trabajadores en el ramo de Joyería y Relojería, que habían practicado en los talleres más principales de Europa.

Se ofrece los trabajos al estilo más moderno y con puntualidad



Se hacen propuestas para RELOJES PUBLICOS y su colocación en el interior de la República.

Dirección telegráfica.—Corona.—Lieber's||Code Used.—Casilla de correo, 10.

"La Sin Rival"

Fábrica de libros en blanco y encuadernación

Premiada con medalla de oro en las exposiciones de Buenos Aires y Santiago de Chile, Lima y con diploma de 1.º en La Paz-Bolivia Calle Indaburo, número 67.

Se trabaja toda clase de libros en blanco y encuadernaciones de lujo así como a la rústica.

La fábrica cuenta con materiales finísimos, venidos directamente y diferentes máquinas de sistema moderno; surtido de dorámenes completos y tipos de fantasía, todo de bronce.

Se dora nombres en carteras, devocionarios y en todo material como: cinta, gros, terciopelo, felpa, cuero, tela, marfil y madera, todo á fuego.

NOTA.—Se necesita niños aprendices:

GERARDO GARCÍA, Director-Propietario.

José A. Deheza

Agente comisionista y consignatario en Sucre

Fuera de la Agencia Judicial que tiene establecida para atender asuntos ante la Corte Suprema de Justicia, tiene abierto su almacén de consignaciones, donde recibe toda clase de mercaderías para su venta, refiriendo productos del país y artículos de abarrotes.

Se encarga también de efectuar cobranzas judiciales ó extrajudicialmente; atender asuntos de compra y venta de propiedades inmuebles y todo otro género de negocios mercantiles, garantizando puntualidad, honradez, esmero y actividad en el desempeño de las comisiones que se le encarguen. Sucre, Casilla correo 37.

Dirección telegráfica: JOSEADEZ. La Paz, octubre 17 de 1905.

El Ahorro Popular

ABONA:

Sobre depósitos a la vista "depósitos á plazo Ayacucho N.º 46

5% anual Convencional

A VISOS PROFESIONALES

César A. Cardozo

ABOGADO

Gestiones judiciales y administrativas.

Estudio Ballivián No. 2. Teléfono No. 50. Casilla de correo No. 25.

Dr. José D. Tapia

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad. Enfermedades venéreas y sífilíticas. Enfermedades de la piel.

Consultas todos los días de 12 m. á 2 p. m.

Calle Cochabamba No. 3 altos. Esquina entre las calles Cochabamba y Recreo.

El Dr. Claudio Sanjinés T.

na establecido su consultorio en su "Clínica Privada", calle general Campero. Consultas a 12 y media á 2 y media. dTeléfono 154.

Guillermo Weisse

CIRUJANO-DENTISTA

Ha reabierto su consultorio en casa del doctor Viaña, calle Chirinos.

Delfín Quiroga

ABOGADO

Estudio, calle Junín No. 1. Consultas de 8 á 1 a. m. despacho de 12 á 3 p. m. Chulumani, febrero 7º 905.

Miguel Centellas Tellez

ABOGADO

Trasladó su estudio á la calle Chirinos No. 92, casa Isaac V. Vila, antigua imprenta de "El Nacional".

Walter A. Méndez

ABOGADO

Enrique Santelices L. INGENIERO DE MINAS Chirinos 86. Teléfono 151. Casilla 125.

Horas de oficina de 12 á 4 50 p.m. La Paz, setiembre 20 de 1905

José Viscarra Calderón

MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales. Calle Loayza No. 76.

Dr. Wenceslao B. Mariaca

Médico Cirujano

Chirinos, casa nueva junto al puente. Consultas 12 y media p. m. á 2 p. m.

Roberto Zapata

ABOGADO

Atiende toda clase de gestiones judiciales y administrativas en el bufete del doctor Arturo Loayza. Ballivián 2.

José Urquiza P.

Notario Público de la clase

Calle Chirinos No. 103. La Paz, octubre 28 de 1905. 6m 521

CELIA N. DE MURILLO

MATRONA

Ofrece sus servicios profesionales. Calle Catacora N.º 26

Florencio Hernández

Procurador

De número de esta corte, domicilio Teatro No. 4º.

Nataniel Murguía

ABOGADO

Oruro.

Jorge Guarachi

Encuadernador de cualquier obra, en especialidad dorado á fuego y también á purpurina. Ofrece sus trabajos al público en general. Comercio.

Advertisement for ARSIQUININE LEMAITRE, treating malaria and fevers.

Advertisement for IODALIA, a iodine-based medicine.

Advertisement for GERASEPTOL VALTHY, treating urinary diseases.

Advertisement for LEGITINA LEMAITRE, a natural organic product.

Advertisement for a dental clinic (CONSULTORIO DENTAL) by Dr. J. L. Cariaga.

Advertisement for 'La Ciudad de Milán DE Asencio Minuto' store.

EL DIARIO

Política antipatriótica

La paz y la felicidad descende sobre aquellos que practican la justicia. Cuando los pueblos y los individuos tributan culto ferviente al trabajo, la justicia y el orden, no tarda la fortuna en otorgarles sus favores.

Un país nuevo y rico como Bolivia, en donde todo está en formación, necesita de mucha paz, inalterable paz, para gozar de los sazonados frutos del trabajo.

En las actuales circunstancias, en que por una feliz coincidencia y acertada política internacional, se ha serenado el horizonte tormentoso de la patria; en estos momentos en que se abren nuevos rumbos á nuestras industrias con el advenimiento de capitales extranjeros y la construcción de vías férreas; menester es que meditemos seriamente acerca de nuestros destinos y de nuestros actos.

¿Qué significa la inusitada algarazara que se levanta en el sud de la república contra el actual orden de cosas establecido, y cuando todo daba motivos para esperar que Bolivia entraría á gozar de una era de paz y de labor intensa?

Esta actitud hostil es contra un pueblo hermano, ó simplemente contra el poder que gobierna el país.

Parece que tiene ambas miras el nuevo rumbo político que se va desarrollando en el interior.

En el primer caso, es la más grande aberración el conspirar contra un pueblo hermano, que merced al esfuerzo poderoso de sus hijos y de los elementos naturales de que dispone, ha logrado conquistar lugar respectable entre los pueblos cultos y laboriosos.

La prosperidad de La Paz, es la de todo Bolivia, puesto que hace parte de la nacionalidad y jamás ha dado pruebas de absorción ó exclusivismo, como se ha supuesto falsamente por nuestros hermanos del sud.

En el segundo caso, tampoco hay razón en desconfiar de un programa político de gobierno, que aún está en vías de desarrollarse, y que no ha tenido tiempo aún para cumplirlo ampliamente; pero que, ha resuelto muchos problemas trascendentales internos y externos, sobrepasando la labor de toda una larga oligarquía.

Es preciso, pues, contener las impacencias del patriotismo y contribuir con todos nuestros empeños y buenos propósitos á la realización de las favorables expectativas que se nos presentan.

No debemos precipitar los acontecimientos ni desconfiar del porvenir, mientras no haya motivos fundamentales para ello.

Abogamos por la unidad nacional más sincera y leal.

Amamos la paz como el supremo bien de las naciones, y á cuya sombra benéfica deseamos reconquistar el buen nombre de la patria, como nación rica y laboriosa.

Anhelamos que las mezquindades políticas que nos han arruinado hace más de medio siglo, cedan el paso á las ideas generosas de nacionalidad, de trabajo y progreso positivo.

Es verdad que debemos retemplar el espíritu público nacional para las luchas democráticas y para llevar el mejor personal representativo á las cámaras legislativas y el gobierno; pero para eso no hay necesidad de sembrar odios eternos entre los pueblos ni empujarlos á las luchas sangrientas; no hay necesidad de falsear los hechos ni interpretar capciosamente las ideas; nó.

Hay un campo vasto en donde deben los pueblos de Bolivia disputarse la gloria.

Ese campo es el trabajo y el fomento de nuestras incipientes industrias.

De allí debe resurgir el engrandecimiento nacional y la felicidad de todas las secciones bolivianas; esa política es la única justa.

Y la paz y la felicidad descenden sobre aquellos que practican la justicia.

Pueblos desordenados, pueblos injustos, no pueden ser sino pobres y desgraciados.

Una nacionalidad en esas condiciones está más próxima á la conquista; porque es un cuerpo sin vitalidad, sin energías ni elementos de defensa.

Esa es la situación que preparan para Bolivia en el sud los políticos regionalistas y opositores sin rumbos patrióticos?

No lo creemos.

No creemos que haya bolivianos enemigos de la prosperidad nacional, que deseen la intromisión de los odios y las luchas sangrientas de otras épocas, para alejar la confianza de los industriales y capitalistas extranjeros, para detener la acción de los poderes públicos que con tezon loable buscan

nuevos campos de actividad y progreso para el país.

El deseo de ocupar puestos públicos, posiciones expectables, perdidas por su propia incompetencia, no autoriza anarquizar el país y esgrimir el arma de dos filos, como es el regionalismo.

Contra esa política de insidias y mezquindades, nosotros opondremos la del amor á la patria y á la unión nacional.

Acción efectiva en política

En estas oportunidades debemos recordar las reglas de la verdadera democracia.

En Norte América las prácticas electorales han llegado á una relativa perfección. La honradez política ha dado muy grande importancia á las instituciones de la gran república.

Conviene sintetizar las doctrinas de Mr. T. Roosevelt en su "Ideal americano", hablando de la acción de los partidos en los torneos electorales.

Dice así:

Me siento muchas veces tentado, cuando me dirijo á hombres que desean sinceramente el mejoramiento de nuestros asuntos públicos, pero que no han tomado parte en su dirección, de decirles que hay dos evangelios que predicar á todo reformador. el primero es el de la honradez; el segundo el de la acción efectiva.

A los ciudadanos honrados y de conciencia recta, casi no hay necesidad de hablarles de la doctrina moral aplicada á la vida pública. Es un crimen más grave que faltar al individuo, faltar á la nación. El que corrompe nuestra vida pública por malversación en el ejercicio de las funciones que tiene encomendadas, por compra de electores ó de legisladores, ó por distribución de empleos entre gentes indignas, en recompensa de la actividad perjudicial é interesada que hayan desplegado en actos políticos, es mayor enemigo del buen orden nacional que el cajero infiel de una casa de banca y que el que abusa de un depósito que se ha puesto bajo su custodia. Ningún esfuerzo de inteligencia ni de energía salvará á un pueblo, ni ningún gobierno puede triunfar de un modo permanente si no está sostenido por un ideal superior. La primera condición que necesita el ciudadano que desee intervenir en la vida pública, es que obre con desinterés y con la sincera intención de servir á la totalidad del país, lo mismo si trata de desempeñar un cargo, que si se propone simplemente cumplir sus deberes como ciudadano.

Pero el desinterés, la honradez y el deseo de obrar bien no son suficientes por sí solos. No basta con ser desinteresado; es preciso ejercer una acción efectiva. El que entra en la política debe hacerlo de un modo práctico, á fin de que se sienta su influencia, siendo de advertir que no debe darse á las palabras "política práctica" un sentido malévolo, pues precisamente la política de fraude, de traición y de perfidia es más tarde ó más temprano impracticable y el más práctico de todos los políticos es el que sea probo, justo y honrado. El que se comprometa en las batallas del mundo político, debe prepararse para la lucha como lo hacía en cualquiera otra profesión, ha de hallarse dispuesto á encontrar hombres cuyo ideal sea inferior al suyo y á ver las cosas no como las desea, sino como son, pero no debe abandonar sus propósitos elevados, sino hacerse cargo de que la mayoría de aquellos con quienes trabaja tienen un ideal que no es tan elevado como el que él persigue. Debe mantenerse firme en sus convicciones y comprender, sin embargo, que la acción política, para que resulte eficaz, ha de ser el esfuerzo combinado del mayor número, y que debe sacrificar alguna parte de sus opiniones á las de sus asociados, si es que quiere que sus aspiraciones adquieran alguna vez una forma práctica.

El que se interesa en la política, debe acordarse ante todo de que ha de obrar y no limitarse tan solo á criticar las obras ajenas. El que sentado cómodamente en su casa, leyendo el periódico del día, declara que la política y los políticos no valen nada, no podrá salvarnos nunca; esta misión está reservada al que arrostra el tumulto de las reuniones electorales y de los mitines políticos, donde discute con sus conciudadanos en condiciones de igualdad. La labor verdaderamente útil no es la realizada por el crítico que se mantiene aislado, sino la que hace el hombre de acción que interviene valerosamente en la lucha, sin que le asusten las fatigas. Es agradable, pero peligroso, tratar tan sólo con personas cultas que sinceramente desean el bien y abogan por un ideal elevado y creer que se ha cumplido la obligación discutiendo con ellos las cuestiones políticas. Bueno es encontrarse con gentes de esta cla-

se y hasta es necesario para refrescar las ideas y mantenernos en relación con los que miran desinteresadamente á un fin, pero si tratamos tan sólo á esta clase de hombres, no podremos llegar á ninguna parte. El campo para el verdadero combate no está allí. El verdadero progreso se realiza en las luchas de la política práctica, entre los hombres que representan, guían ó acudillan las masas de electores, entre los que son muchas veces rudos y groseros y que tienen un ideal inferior, pero que son capaces de ejercer una influencia y de alcanzar un resultado. El que aspira á prepararse para obtener una reforma de importancia, debe mezclarse con esa clase de gente, demostrarles que puede dar y recibir, sin pestañear una lección, por dura que sea, y que puede conocer á fondo la organización política.

El que desee el bien de su país, no tiene otro remedio que tomar una parte activa en la vida política. Si en ella cumple su deber, cometerá inevitablemente algunos errores, y será culpable de algunas negligencias y por unos y otros, sufrirá las censuras desmesuradas de los críticos que no las cometen nunca, porque no hacen otra cosa que criticar; pero tendrá no obstante la satisfacción de convencerse de que la salvación del país no está en manos de aquellos, sino en las de los que realizan la labor nacional á pesar de que algunas veces se desalienten. No quisiera que se creyese un sólo instante que soy enemigo de la crítica y que no aprecio su importancia; muy al contrario, estimo que necesitamos críticos intrépidos de nuestros partidos políticos. Las personas y los principios que ejercen una acción perjudicial en nuestra vida pública deben ser implacablemente censurados, pero conviene no olvidar que la labor del crítico no tiene nunca más que una importancia secundaria y que en definitiva el progreso lo realiza el que hace las cosas, no el que discute como hubieran ó no debido hacerse.

El hombre, pues, que aspira á beneficiar á su país debe intervenir activamente en la política. Si es republicano, debe adherirse al grupo local de su partido, si es demócrata ha de sumarse con los que en esta opinión comulgan y si es independiente ha de ponerse en comunicación con los que opinan como él. En todos los casos ha de procurar ser una fuerza activa y hacer sentir su influencia. Sea ó no individuo de un partido, puede siempre encontrar hombres que deseen un buen gobierno y si obran mancomunados, significarán un elemento al servicio de la justicia y del derecho. Con un sistema de gobierno como el nuestro, sólo moviéndose de acuerdo con otros, puede un hombre hacer algo de provecho y no hay que olvidar que para que cierto número de personas puedan obrar armónicamente es preciso que cada una de ellas sacrifique algo de sus ideas ó prejuicios. El que no pueda encontrar en un distrito gentes con quienes pueda, en conciencia, entenderse, es verdaderamente digno de compasión. Puede creer preferible moverse dentro de un partido organizado, puede en ciertos momentos y por causas determinadas considerar más prudente proceder con independencia de los partidos, pero si desea ejercer positiva influencia ha de ser miembro de alguna asociación.

Conviene recordar también que la independencia ó la fidelidad á un partido, son excusas inaceptables para la falta de actividad política. El que sigue ciegamente á un partido, con razón ó sin ella, y no procura de ningún modo mejorarlo, comete un crimen para con su país, y el independiente comete un crimen no menos grave, si alega la independencia como excusa de su egoísmo y si cree que al decir que no pertenece á partido alguno, elude el deber de tomar parte activa en la organización de los partidos.

El hombre de partido está obligado á intervenir activamente en la marcha del mismo, á asistir á las reuniones electorales, á procurar la elección de personas honradas y á ejercer su influencia vigorosamente contra los enemigos del buen gobierno tanto en el interior de su agrupación como en el exterior. Del mismo modo, el independiente, sino puede obrar dentro de los partidos organizados, tiene el deber de hacer una labor positiva y precisa: procurar fundar un partido personal y hacer que funcione de un modo eficaz. El que desee cumplir sus deberes de ciudadano, sea ó no independiente de un partido, está obligado á ponerse en relación con los que piensen como él, á fin de hacer sentir su influencia colectiva en favor de la honradez y del buen gobierno. Ha de procurar hacer algo provechoso y no votar á un candidato que nose presente, salvo el caso de que no le quede otro remedio. En algunas ocasiones,

hay que votar siguiendo tan sólo los consejos de la conciencia, cuando se ve la imposibilidad de conseguir la victoria para los candidatos ó los principios propios; en tales casos, este es el modo más elevado de interpretar los mandatos del deber, pero ordinariamente no sucede así. En general hay que consignar que cada individuo debe trabajar y votar en favor de algo que tenga probabilidades de buen éxito.

BOLETIN TELEGRAFICO

(VIA GALVESTON)

RUSIA

Crostand abierto al comercio extranjero

San Petersburgo, mayo 2. El gobierno ha resuelto abrir el puerto de Crostand al comercio extranjero.

Esta resolución es muy aplaudida, pues que se incrementará el comercio ruso, produciendo al tesoro nacional, al mismo tiempo, pingües entradas.

La renuncia del ministro De Witte

Hasta ahora no se ha confirmado el rumor que circulaba poco ha, de que el czar había aceptado la renuncia formulada por el "premier" conde De Witte.

Se cree que este ministro insista en su renuncia, caso de no aceptársela.

Un rumor siniestro

Asesinato del pope Gapón

¿Será cierto?

Asegúrase con marcada insistencia, que el pope Gapón, caudillo principal de la revolución rusa, ha sido asesinado secretamente por la policía, á fin de evitar nuevos disturbios en el imperio, fomentados y dirigidos por el padre Gapón.

Esta noticia ha conmovido hondamente á las masas del pueblo que se agitan siniestramente, esperando ver confirmada la horrible verdad.

ALEMANIA

Mentís diplomático

El asunto de Tabah

Berlin. Se dice que el emperador Guillermo ha ordenado al embajador alemán en Londres, que desmienta la noticia que circula de que Alemania apoya á Turquía en la cuestión de Tabah, posesión francesa, en actual disputa.

Conferencias científicas sobre el telégrafo sin hilos

Adhesión de varios países. El 28 del presente mes se abrirán en esta ciudad las conferencias científicas sobre la telegrafía sin hilos.

Con este motivo se han invitado á todas las naciones del globo á que concurran á estas conferencias.

De América hanse adherido: Chile, Brasil y la república Argentina, que mandarán sus delegados á las conferencias, próximamente.

ITALIA

El rey Leopoldo de Bélgica

Turin. El soberano belga, Leopoldo, ha arribado á esta ciudad.

Las autoridades lo recibieron festivamente, siendo vitoreado el monarca por el pueblo, á su pase por las calles.

SUD AFRICA

La sublevación de los aborígenes

Una derrota

Durban. Varios destacamentos, de soldados británicos, derrotaron á los naturales sublevados, á cañonazos, habiendo perecido muchos de estos, por efecto del mortífero fuego de los obús ingleses.

También las fuerzas británicas han sufrido pérdidas de consideración.

AUSTRIA

Nuevo gabinete

Viena. En los círculos oficiales se asegura que el príncipe Hohensolern, organizará y presidirá el nuevo gabinete.

FRANCIA

Las fiestas obreras

París.—Los obreros desfilaron con mucho orden por las calles de esta capital, conmemorando "la fiesta del trabajo."

Siniestro ferroviario

Muertos y heridos

Dos trenes con pasajeros y carga, chocaron en la línea de Cheburgo. De este choque han resultado varios muertos y heridos, cuyo total todavía no se conoce de manera fidedigna.

Complot realista

Un abate comprometido

La policía ha descubierto un caso

por demás sospechoso, que ha impresionado profundamente.

El abate Fromatin, mantenía relaciones con un comité realista de Versailles.

Se hacen pesquisas activísimas para hallar la trama y origen de este asunto, que reviste caracteres gravísimos para la estabilidad de la república.

URUGUAY

Llegada del "Sobornor"

Un pasajero loco

Sangrientas escenas á bordo. Montevideo. El vapor italiano "Sobornor" llegó á este puerto.

El comandante de dicho vapor ha dado cuenta á las autoridades marítimas, de que uno de los pasajeros que trata á bordo, se vió repentinamente atacado de locura furiosa, que puso en alarma á los pasajeros.

El enagenado se llamaba Juan Melgar y en un acceso de locura desenvainó su navaja, lanzándose furioso contra sus compañeros de viaje. Tres de estos pretendieron sujetar al loco; pero, Melgar, deshaciéndose violentamente de sus brazos les hirió de gravedad.

El capitán del vapor, considerando inútiles todos los esfuerzos que se hacían para sujetar al loco, se vió en la necesidad de victimarlo.

Este suceso ha causado honda sensación, por el carácter trágico que reviste.

ARGENTINA

«La fiesta del trabajo»

Prohibiendo las manifestaciones

Desfile de mil socialistas

Buenos Aires. El gobierno en previsión de algún desorden popular, prohibió las manifestaciones, en calles y plazas públicas, de los obreros que conmemoraban "la fiesta del trabajo".

De manera, que la festividad obrera no se ha traslucido casi, reduciéndose á reuniones de carácter pacífico.

Lo único, digno de notarse, fué el desfile de mil obreros socialistas por las principales calles de la ciudad, en el mayor orden y compostura.

Un militar enfermo

El teniente general Racedo, uno de los militares más prestigiosos del ejército argentino, se encuentra enfermo de gravedad. Los médicos que lo asisten no responden de su salvación.

Es muy sentida la enfermedad del distinguido militar.

Lo que dice "La Prensa"

Los pactos de equivalencia

"La Prensa", ocupandose del actual estado de la política internacional americana, se felicita y felicita á república, por haber finiquitado los pactos de equivalencia de escuadras entre la Argentina, Chile y el Brasil.

Dice el gran diario, que ahora se dará más amplitud á los países pactantes para aumentar sus unidades navales, que significan progreso y riqueza.

La doctrina Drago

Se proyecta ampliar la famosa doctrina americana, llamada de Drago, en sentido más lato y que comprenda todos los principios internacionales que necesitan los estados de América para sus futuras relaciones con los países del viejo continente.

PERU

Centro socialista obrero

Lima. Se inauguró ayer solemnemente el "Centro socialista obrero".

A la ceremonia concurrieron numerosas personas de esta sociedad y se pronunciaron magníficos discursos, abogando por la unión obrera universal.

Las fiestas obreras

Fábricas cerradas

"La fiesta del trabajo", organizada por la clase artesana de esta capital, pasó sin que se haya notado nada de importancia, pues los obreros no hicieron ninguna manifestación ruidosa, como se esperaba.

Pocas fábricas relativamente se cerraron, notándose poca animación.

La policía y los obreros

Un grupo de 50 obreros, fué dispersado por la policía, creyéndose que se hubiera realizado alguna manifestación hostil.

En el Callao

En el Callao, el trabajo en las fábricas y el muelle continúa en su estado normal, sin que los obreros hayan abandonado sus labores para solemnizar "la fiesta del trabajo".



CHILE

Venta de naves

Santiago.—Se anuncia que el gobierno ecuatoriano adquirirá del de Chile las naves «Prat», «Zenteno» y el destructor «Obrien», aguardándose la llegada del plenipotenciario ecuatoriano para la realización del negociado.

Estudios navales

El ministro de marina ha cableografiado al almirante Hurtado para que se traslade a Kiel con el fin de estudiar los últimos modelos, para reorganizarse la escuadra con nuevos elementos.

El señor Blanco Viel a Bolivia

Por motivos de salud se trasladará a la vecina república de Bolivia el señor Ventura Blanco Viel, a fin de restablecerse de una enfermedad que lo aqueja.

Sociedad científica

Ayer se ha constituido el nuevo directorio de la sociedad científica, habiendo recaído el nombramiento de presidente en la persona del señor Marcial Martínez.

El «Baquedano» a Europa

El buque escuela «Baquedano» que se halla en Valparaíso, después de haber hecho su viaje al rededor del mundo, ha recibido orden para zarpar el día 1° del presente con rumbo a Europa.

Las fiestas del trabajo

Las fiestas del trabajo que se celebran el 1° de mayo han pasado en toda tranquilidad.

Mas de dos mil obreros se reunieron ayer en la alameda, dirigiéndose después a la quinta de La Providencia, donde celebraron una asamblea, después de lo cual se disolvieron en todo orden.

La policía celosa de que se cometiera algún desorden de grandes consecuencias, los vigilaba de cerca y las patrullas estaban prevenidas para un caso dado.

Los hoteles, cantinas y demás establecimientos donde se expendían bebidas alcohólicas continuaron cerradas en todo el día de hoy por orden de las autoridades policíarías.

Las tiendas de comercio también cerraron sus puertas.

Las empresas de ferrocarriles y otros establecimientos fabriles trabajaron con la asistencia de casi todos los operarios.

En Valparaíso tampoco ocurrió ningún desorden a pesar de que las reuniones obreras asumieron proporciones colosales, pues se dice que llegaron a diez mil los obreros porteños que se reunieron celebrando la fiesta del trabajo, incluyendo a las sociedades de mujeres.

Los manifestantes después de recorrer algunas calles, con varios estandartes a la cabeza, se dispersaron.

En la avenida del Brasil se pronunciaron varios discursos.

El comercio ha aplaudido la manifestación obrera, ridiculizando el despliegue militar y censurando la provocativa actitud de la policía.

Las concesiones Fabry y Toro

Los concesionarios de tierras valdías señores Fabry y Toro ha anunciado que en la bullada concesión pidiendo un depósito de diez mil pesos que se entregarán a una institución de beneficencia, el gobierno ha declarado caducada la concesión de tierras mandando devolver a los interesados el dinero que se había depositado, decretando acto continuo la convocación a nuevas propuestas que se habrán el día 20 de junio próximo, en idénticas condiciones que las anteriores.

Una persona conocedora de estos terrenos de la región de la Tierra del Fuego, dice que esta concesión abarcaba una extensa superficie de cuatro millones de hectáreas, resultando dos millones de hectáreas bastante aptas para la agricultura, necesitándose para hacer un explotación con buen fruto, fuertes capitales.

Cree el informante que el interés principal de los concesionarios era aprovechar de los yacimientos auríferos que allí existían para instalar grandes lavaderos de oro en las costas.

Casi la totalidad de estos famosos terrenos se hallan situados sobre el Pacífico, siendo por consiguiente indiscutiblemente pertenecientes a Chile.

El nuevo reglamento consular

La comisión encargada de confeccionar el programa ó reglamento consular ha terminado sus labores con éxito satisfactorio. El nuevo programa que ha puesto a disposición del ministerio de relaciones exteriores, sustituye por completo el antiguo sistema, adaptando las relaciones consulares a las actuales necesidades del país, que han aumentado en mucho sobre las anteriores con el desarrollo del comercio y la navegación.

En este mismo reglamento se fomenta el estudio de nuevos mercados europeos para la exportación de productos nacionales, especialmente del salitre y se estatuye en pro de la propaganda de intereses de chilenos y extranjeros.

Convocatoria del congreso

Se anuncia que en la presente semana será convocado el congreso con el fin de tratarse sobre asuntos de alta importancia.

Se dice que principalmente se estudiará el proyecto del ejecutivo, sobre la solicitud de una emisión indefinida de billetes destinados para la fundación y funcionamiento de la caja especial de conversión que se trata de instalar muy en breve.



—Hoy emprende viaje a Guaqui el señor Mariano Martínez del Alcázar, que va a desempeñar el cargo de sub agente aduanero en ese puerto.

—El señor Julio Herrera prepara viaje a Tena, enviado por la compañía de telégrafos del Sud del Perú.

—La familia del señor Francisco Camino, agente de La Urbana, llegará en breve a esta ciudad, con objeto de establecerse.

—Llegó de sus minerales situados en Chacaltaya, el ingeniero don Carlos Aliaga.

—Don Carlos Ponce de León acompañado de su esposa, llegó ayer a esta ciudad.

—Realizose con gran éxito la velada de la sociedad Aspiazú.

—Mañana se lleva a efecto en nuestro municipal la segunda función de moda en la que se pondrá en escena la aplaudida zarzuela «Jugar con Fuego» y la chispeante opereta «La Ozarina» que tanto gustó en su primera representación.

—Mañana se dirige a Achacachi el señor Adolfo Ortega, candidato a la diputación por esa provincia.

—Regresó del río abajo el señor César M. Velásquez, contador del Banco Industrial.

—El señor Samuel Pizarroso, nombrado cónsul de Bolivia en Moquegua, que debía irse en esta semana, ha postergado su viaje.

—Las piezas siguientes serán ejecutadas por la banda del batallón Independencia en la retreta de esta tarde: 1 Lotería, marcha por Guiseppe Felippa.

2 Rejuvenecer, vals por E. Waldtenfeld.

3 Potpourri de la opereta «La Poupée» por Edmund Andrau.

4 Coronación, vals por J. Strauss.

5 Amor y Arte, schottisch por Francisco J. Molina.

6 Pronto nos vamos a la guerra, marcha por Manuel González.

—La banda del batallón Los Ejecutará las piezas siguientes en la retreta de esta noche:

1 Marcha rusa por Luis Gamo.

2 Cuadros de fantasía, vals por J. Straus.

3 El Rey que Rabió, ópera por Cha-pi.

4 Ecos del alma, vals por N. Mancilla.

5 Rosa, polca.

6 Bandera querida, marcha por Francisco Suárez.

Ecos de las elecciones inglesas

ALGUNOS DATOS CURIOSOS

Tres hermanos diputados

Las recientes elecciones para la renovación de la cámara de los comunes, anales parlamentarios de aquel país por la inmensa mayoría que ha obtenido el partido liberal, después de tantos años de gobierno conservador y por el advenimiento del «partido del trabajo».

La lucha fué, como se sabe, extraordinariamente reñida, y todas las armas fueron esgrimidas, dentro de la más estricta legalidad en la inmensa mayoría de los casos, en favor de los candidatos de uno y otro bando.

La caricatura no fué desdenada y es de creer que no ha sido con poca eficacia, pues los ingleses son grandes apreciadores de esa forma de la sátira, y ello prueba la gran cantidad de revistas de ese género que en Inglaterra se publican y el éxito que muchas de ellas obtienen.

Puede decirse que el más caricaturado de los candidatos fué Mr. Chamberlain, quien, aunque no sea el jefe oficial de un partido, puede ser considerado como el más conspicuo de los conservadores y el verdadero responsable de la derrota de Mr. Balfour. Chamberlain, para emplear una expresión local, característica de nuestros resabios caudillescos, cuenta con más elementos propios que Balfour, y la pre-

ba está en que logró renovar su mandato, mientras que el jefe oficial de su partido fué derrotado una vez y sólo logró salvarse por el desistimiento de uno de sus partidarios que puso a sus órdenes la mayoría con que contaba en uno de los distritos electorales.

Por lo tanto no es extraño que Chamberlain, más que Balfour haya sido blanco de las agudezas del pincel y de la pluma, tanto en los diarios humorísticos como en los carteles de caricaturas, que son una de las curiosidades de las elecciones inglesas.

En uno de estos se le ve en traje femenino, abandonando en la puerta de un hospital privado, un niño que se había encargado criar: el proyecto de ley de pensiones a los obreros.

La promesa de llevar a cabo esa reforma valió muchos votos a su partido en elecciones pasadas; su abandono es una de las causas de la derrota de los conservadores y de los progresos del «partido del trabajo».

Otro cartel le recuerda cruelmente solemnes afirmaciones que pronunciara en varias circunstancias y que han sido desmentidas por los hechos.

Con actitudes ó indumentaria apropiadas al carácter de orador religioso callejero, que le presta el caricaturista, dice Mr. Chamberlain, fecha de 1896: «Tendréis pensiones para la vejez». (Si, pero no las tuvisteis) agrega el autor del cartel, entre paréntesis.

En 1900: «La guerra ha concluido—vuestro deber de patriotas consiste en votar por los unionistas». [Si, pero la guerra no había concluido]. En 1905: «El peligro inmediato, consisten el Home Rule». (No hay tal peligro). Y el mismo año: «Con el sistema proteccionista obtendréis más trabajo y mejores sueldos». (Ya sabéis que nó) agrega el implacable comentarista.

En otra caricatura se le representa vestido de niño y entretenido en inflar globos de jabón de reflejos deslumbradores, es cierto, pero que todos ellos estallan lastimosamente. Esa suerte han sufrido ya las famosas promesas de pensiones a la vejez, el trabajo británico en el Africa del Sur y los legendarios «tres acres de tierra con su vaca». Sólo queda uno de esos globos efímeros, el proteccionismo, y Mr. Chamberlain lo contempla ansiosamente mientras se eleva, con el evidente temor de que tampoco surta efecto.

Una de las notas curiosas de las elecciones inglesas consiste en el empleo extraordinario de los automóviles durante la lucha.

El elector inglés ha llegado a considerar como un derecho y una consideración que le deben los representantes del candidato, el que se le venga a buscar en carruaje para llevarlo a las urnas.

El carruaje ha sido sustituido en gran parte por el automóvil, pero es bueno mencionar el hecho de que la ley inglesa no permite el empleo de automóviles alquilados y éstos deben ser prestados ó ofrecidos por sus dueños. Esto sólo es válido en principio, y no obsta para que en las recientes elecciones se haya llegado a pagar hasta 50 libras esterlinas por el uso de uno de esos vehículos durante las votaciones.

Los periódicos, por su parte, en vista de la inmensa expectativa que la lucha electoral despertó en el público, no desdenaron el empleo del comodísimo automóvil para obtener cuanto antes las informaciones relacionadas con ese acontecimiento.

Las sanas costumbres electorales inglesas exigen que el candidato se presente en público y en un paraje al aire libre y abierto a todos los electores para presentar y defender su programa. Cualquiera de los presentes tiene derecho de interpellarlo y pedirle explicaciones sobre alguno de los puntos relacionados con dichos programas.

Esto da muy á menudo ocasión á curiosos incidentes, y no pocas veces se ve el candidato apurado por las preguntas de algún taimado elector, hábil en descubrir sus puntos flacos. Algunos oradores gozan de celebridad por su presencia de espíritu y la facilidad de réplica de que están dotados.

Por ejemplo, en cierta aldea un elector tomó la palabra de esta manera: «El señor Gass ha venido de Londres para pedirnos que le elijamos en representación de este distrito completamente agrícola. Quisiera saber qué entiende de agricultura el candidato? Con ese objeto me permitiré preguntarle ¿cuántos litros de leche produce una vaca al día?»

El candidato no tenía la menor idea de ello, pero había que contestar algo y se salvó por medio de un chiste:

«La cantidad de leche diaria que produce una vaca, dijo con la mayor seriedad, depende principalmente de su distancia de la fuente de la aldea».

Toda clase de oradores se han hecho oír en estas elecciones. Mucho se ha hablado de la intervención de las mujeres en ese carácter. Un hecho menos conocido es que no han faltado niños, y algunos de estos han sabido defender con elocuencia sus precoces—y bien enseñadas—convicciones políticas.

El más joven de todos fué Nigel Norman, de ocho años y medio, el cual

en South Wolverhampton, habló en favor de su padre desde lo alto de una mesa instalada sobre la plataforma. Fué escuchado con grandes aplausos por un auditorio de mil doscientas personas.

Mr. Arnold Berbet imaginó un medio original para hacerse oír por el mayor número posible de electores.

Pronunció tres discursos dentro de un fonógrafo y este instrumento se encargó de repetirlos en numerosos pueblos y aldeas, alternándolos con canciones y monólogos cómicos. Por ese medio consiguió llevar sus palabras a los oídos de los menos interesados en cuestiones políticas.

Otros candidatos se valieron de sus yates para recorrer una por una las aldeas de la costa incluidas en su circunscripción.

En Croydon, los liberales hicieron pasear por las calles un muñeco vestido en traje de voluntario, y en estado verdaderamente lastimoso. Haciendo alusión a la guerra anglo boer, llevaba un cartel que decía: «Así me han dejado los conservadores».

ESPECTACULOS

La Poupée. Ante numerosa concurrencia se llevó a efecto la noche del martes, la representación de la celebrada opereta francesa titulada «La Poupée».

El éxito que con dicha representación ha obtenido la compañía Fernández Florit ha sido magnífico, y no podía ser de otro modo, dada la reputación que ha sabido conquistarse la señora Ruiz en el papel de poupée, no sólo en nuestro teatro, sino también en los de Chile y el Perú, de cuya prensa tiene honoríficas referencias.

La Ruiz, que en otra ocasión ya la habíamos visto representar el papel de Elena la muñeca, nos pareció apática y poco entusiasta; sin embargo no por eso dejó de trabajar bien, mereciendo buenos aplausos.

La señora Montañer y el señor Florit se adaptaron correctamente a sus papeles, habiendo sido bastante aplaudidos, especialmente en el tercer acto, donde demostraron sus dotes de jóvenes galanes.

Monti, el inocente novicio que por salvar de la crisis económica a sus hermanos de convento, se casa con Elena creyéndola muñeca, estuvo bastante feliz en el desenvolvimiento de su papel.

Benach que hacía de maestro Hilarius, siempre aplaudido y picareco como sus colegas chicharras.

Cerrillo de superior del convento, correctamente cual le correspondía.

Las señoritas Ana, Albertina y María de muñecas, atractivas.

Diego, Recabarren y Soto, bien en sus respectivos papeles.

La orquesta buena y ojalá sea siempre así.

—Esta noche se pondrán en escena las bonitas zarzuelas Guitarrico, Dúo de la Africana y Santo, de la Isidra.

NOTAS ECLESIASTICAS

En todos los templos ha comenzado a rezarse el mes de María con variado programa, siendo los más concurridos, San Francisco, la Catedral y la Recoleta.

—Mañana celebra en el templo de la Compañía, la fiesta de su patrona la «Sociedad de madres católicas», la que componen distinguidas damas de nuestra sociedad.

JUDICIAL

Corte superior—Despacho del día 10.

Civiles. En el civil seguido por Donato Lanza y Lanza con Francisco Jiménez, sobre cobro de alquileres. Se casó el auto de vista sin responsabilidad.

En el igual seguido por Daniel S. Aliaga contra Juana M. v. de Alborna, sobre cobro de pesos. Se revocó el auto proveído por el juez primero de partido de esta capital.

En el igual seguido por Benedicto Bozo con Pedro Carrasco sobre oposición a la posesión de los terrenos de Capi-capi ó Illumtija. Se declaró desierto el recurso de apelación, con costas.

Criminales. En el criminal seguido contra Felix Alarcón, Daniel Antonanzas y demás cómplices, por el delito de homicidio á Gregorio Mamani. Se mandó devolverse los obrados al in-ferior.

En el igual seguido por Francisco S. Sánchez contra Jorge Machicado, Juan Luzzi, José Pegotini y Alejandro Lazcano, por varios delitos. Se admitió el desistimiento de la apelación interpuesta, sin costas.

VIARIAS

Ventajas de un oficio.—Un oficio hace al hombre independiente y es su mejor punto de apoyo.

Es un pasaporte para todos los países y climas del mundo.

Es un billete de banco ó letra de cambio de valor inestimable, que se hace efectivo en cualquier parte.

Es una riqueza que el hombre lleva sin pagar derechos en las aduanas.

La única propiedad que vale siempre sin venderla ni hipotecarla.

Es una ciencia que no se aprende en ningún colegio ni academia, sino en el taller.

Aumento de capital.—El Banco Agrícola ha resuelto aumentar su capital con Bs. 200,000, ó sea con 2,000 acciones de á Bs. 100 cada una, que serán distribuidas entre los accionistas.

Como las operaciones de esa institución de crédito van cada vez en progreso ó inspiran confianza al público, el aumento del capital acordado no puede ser más conveniente y oportuno.

Estaño.—Continúa el alza de precio en Londres, últimamente se han recibido noticias de las últimas cotizaciones en libras 182 la tonelada.

Plata.—En Londres se cotiza ese metal á 29 7/8 d. la onza troy.

Quebra.—Se anuncia haber suspendido sus negocios la casa comercial del señor A. Minuto, á causa de la paralización de las transacciones mercantiles en la temporada última.

Es sensible para nosotros tener que anunciar esta clase de contratiempos que sobrevienen al comercio, con grave perjuicio del crédito del país.

Después de algún tiempo esta suspensión viene á introducir alarmas y desconfianzas en el comercio.

Coya.—Zarpó de Puno con dirección á Guaqui, anoche á las 8 y 50 p. m. llevando 209 toneladas y 95 metros cúbicos de carga; para el Desaguadero de Bolivia lleva 25 toneladas y para el Desaguadero del Perú 4 toneladas. Remesas: de Dauelsberg Schuberling y compañía á Harrison y Böttiger, un cajón marca H. B. número 78 conteniendo 3,000 libras en oro sellado, con 26 kilos según peso del remitente. Pasajeros: en primera J. García y señora, M. Dalcoz, S. B. Terrazas, Gh. White, S. Moran y Arana, E. Günther, F. Eulert, F. M. Landa, J. Medurrial, J. F. Herrera, E. Anchorena, R. Weifn. En segunda B. Viene el correo del exterior.

A los acreedores de Asencio Minuto. Por acuerdo tomado por los principales acreedores de la fallida firma A. Minuto, se convoca á nueva junta á los señores que tengan cuentas pendientes con la citada firma para el día de hoy 3 del presente mes á las 8 y media p. m. en el local de la H. cámara de comercio con el fin de resolver sobre asuntos de suma importancia. Se recomienda puntual asistencia, advirtiéndose que se llevará á cabo, cualquier resolución que se tomase por los acreedores que asistiesen ó sea el número que fuere.

Los comisionados pp. Harsen y Cia. Juschaparra. pp. Harrison y Böttiger. Andraes Freep. pp. Fed G. Eulert. Pablo J. Packerco.

La Paz, mayo 3 de 1906.

Lejos

(En una cima).

Me envuelve luz extraña, Es la hora del ocaso, el sol se oculta Detrás de la montaña. Ya deja el labriego la fauna multa Y marcha á su cabaña.

La sombra del crepúsculo se esparce En los oscuros huecos, Dó el cóndor majestuoso va á posarse, Y van pausados ecos, En la extensión sin fin á amortiguarse.

[Pasa á la cuarta página]



Qué dicha! Cuánto gozo el hombre siente
 Si lejos del oído,
 Está el rumor de la mundana gente,
 Y envía su despidio,
 Así en total silencio el sol poniente.....

Qué bello es contemplar desde esa altura
 El horizonte extenso!
 Cómo, ya al esconderse el sol fulgura,
 Entre ese azul tan denso,
 Que á las montañas ocultar procura!.....

Triste es, estar rodeado en los bajios,
 De un horizonte estrecho!
 Como las almas sin ideal, sin bríos
 Del mal solo en acecho,
 Esparacen por doquier llantos sombríos.....

El aire en mi redor sopla suave
 Sobre marchita yedra;
 La alondra lanza su pausado y grave
 Cantar sobre una piedra,
 Parece que al amor cantarle sabe!.....

Al horizonte asoma clara estrella,
 La estrella de la tarde,
 Y todo brinda amor dulce querella,
 Que entabla sin alarde,
 El alma amante con la tarde bella!

Déjame alondra que también yo sienta
 Lo que tu arrullo expresa;
 Enciéndase el amor que al pecho alienta
 Y tú, oh dolor! ya cesa,
 Ante las dichas que natura ostenta.

Oh niña á quien mi amor levanta el grito,
 Oye mi amante queja;
 Vé que sin tí mi corazón marchito,
 Mustio y cuitado, deja
 Exhalar su clamor al infinito.....

Si á la luz de esas nubes de topacio,
 De tu amor al abrigo,
 Escuchara de tí, decir despacio
 TE AMO, siendo testigo
 La inmensa majestad de azul espacio.....

Entonces, cumplido mi vehemente anhelo,
 Retaría al dolor;
 De mi duda una vez rasgado el velo,
 Poseyendo tu amor,
 Despreciaría ufano, todo el cielo!

Mas sé que es vano el son de mis clamores,
 Y sé que á tí no llegan;
 Talvez del ciego ocultó en los rumores,
 Que mis cuitas riegan,
 Transporte el eco á tí, de mis amores.

Al escuchar tú mi amoroso acento
 Si sabes que en tí pienso,
 Ofréceme siquiera un pensamiento,
 Que rasgue el velo denso
 Que con la ausencia ante mis ojos siento.....

A. Revilla.

La Paz, de 1906.

PREVENCIÓN

Por escritura celebrada en doce de febrero de 1904, el señor Eloy Altamirano, concesionario de treinta hectáreas sobre los minerales "Torretorrini y Yaritani" situados en Quinsa Cruz de la provincia de Inquisivi, ha celebrado un contrato de sociedad para la explotación de esos minerales con el señor Oseferino Celaez; contrato por el cual, el peticionario Altamirano ha cedido sus derechos en favor de la sociedad.

Como quiera que se tiene noticia de que el señor Altamirano trata de formular nuevos contratos sobre la misma propiedad de que se ha hecho mérito, se previene al público y en general á los industriales interesados, que el referido Altamirano no tiene derecho alguno para celebrar contrato de ninguna clase respecto á los minerales de "Quinsa Cruz" y que cualquiera transacción relativa á ellos será nula y sin valor alguno.

La Paz, 21 de abril de 1906. 3v p
 Los interesados.

Señor don Ricardo Ballivián y doña Etelvina v. de Ballivián

Hago saber á Uds. que en el juicio coactivo iniciado por el Crédito Hipotecario de Bolivia, se ha expedido el auto siguiente: La Paz á 19 de abril de 1906. Vistos la escritura testimoniada de préstamo que se acompaña, el adjunto pliego de cargo y el precedente escrito de demanda, de conformidad con los artículos 48 á 50 del supremo decreto de 22 de julio de 1869, procédase al embargo y remate de la finca "Cantapa" situada en el cantón Collocco provincia de Omasuyos de este departamento, propia del señor Ricardo Ballivián y su esposa la señora Etelvina Yanguas v. de Ballivián é hijos, bajo la base de treinta y nueve mil ochenta y siete bolivianos, cincuenta y un centavos [Bs. 39,87.51] monto de lo adeudado al Crédito Hipotecario de Bolivia, señalándose para dicho remate el día veinticinco de mayo próximo horas dos p. m., previos los tres pregones preventivos que se darán de nueve días, publicación de este auto por la prensa, fijación de copias legalizadas en los lugares designados y sin perjuicio de notificarse con este auto á los demandados ó á sus apoderados ó en su defecto al ministerio público. Al primer otrofi, como se solicita. Al 2o. no há lugar por tener los procuradores su domicilio en la secretaría. Tómese razón. Camargo. Ante mí, Antonio Andulce, secretario.

Lo que trascibo á Uds. para los fines de ley.
 La Paz, abril 23 de 1906.
 Antonio Andulce,
 Secretario. 4 v
 La Paz, abril 24 de 1906.

FABRICA DE CALZADOS DE FELIXEGUINO

Plaza Alonso de Mendoza, números y 3.—Casilla de correos, 218.—Teléfonc. 115.
 Avisa al público y á su numerosa clientela el gran surtido de calzados con que cuenta, fabricados con todo esmero al estilo más moderno de formas, por operarios hábiles y expertos que tiene esta casa.

Además ofrece en venta los afamados zapatos Friedman Norte—Americanos para caballeros y un elegante surtido de calzaditos chicos de última novedad para niños de ambos sexos, sistema yanqui.

Asi mismo ofrece botas impermeables del mismo sistema para toda clase de trabajapores. La Nueva Zapatería de Félix Eguino es la única que proporciona al alcance de todos, la buena y duradera calidad de calzados especialmente confeccionados de los mejores materiales.

VENDE. Toda clase de cueros de las más acreditadas marcas y una infinidad de útiles herramientas de zapatería y suela de Santa Cruz por mayor y menor.

Precios sin competencia sobre todos los talleres de plaza.

Venta de muebles

Por motivo de viaje se vende un mobiliario completo de casa: dormitorio, salón, sala de juego, comedor etc. Se vende también un hermoso caballo chileno, casa del señor Meave, Alameda [derecha].
 La Paz, abril 27 de 1906 5v p

Ferrocarril de Guaqui á La Paz

Durante los meses de invierno y comenzando desde el 1º del mes de mayo los trenes de los días domingos, lunes, martes, jueves y viernes, que actualmente salen de Guaqui á las 3 30 p. m. y llegan á ésta á las 6 30 p. m., saldrán de Guaqui á las 2 30 p. m. para llegar á ésta á las 5 30 p. m.
 La Administración.

AVISO OFICIAL

Por orden del señor prefecto del Departamento, se pone en conocimiento de las personas obligadas al servicio de prestación vial, que el pago de ese impuesto debe verificarse desde la fecha en el tesoro público ó al recaudador nombrado para la capital, señor Rafael Iturri.

La tasa del impuesto es de Bs. 1.20 y los recibos que se expidan llevaran los sellos del tesoro y prefectura.
 La Paz, abril 20 de 1906. 10v
 J. R. Estensoro,
 Secretario de la prefectura y comandancia general del departamento.

REMATE OFICIAL

Por orden del señor prefecto del departamento, convócase á remate en puja abierta de una máquina sistema "Marinoni", en buen estado de conservación, de la clausurada imprenta de "El Estado", bajo la base de Bs. 5,000, que tendrá lugar en el local de la prefectura el día martes 15 de mayo próximo á horas 2 p. m., ante la junta departamental de almonedas.

Las personas interesadas en el remate pueden apersonarse á la prefectura para ver el estado de la referida máquina.
 La Paz, abril 20 de 1906. 10v
 J. R. Estensoro,
 Secretario de la prefectura y comandancia general del departamento.

Cervecería Alemana

Para distinguir nuestra cerveza nueva usaremos hasta la llegada de las etiquetas reformadas, una azul con letras coloradas y figura de cazador.
 La Paz, abril 23 de 1906. 1m
 P. Schutte Icos.
 Gustavo Lumpf.

Casa pepueña en venta

Se ofrece una de bajos en el barrio de Caja del Agua, por precio bajo. Referencias en la casa número 41 de la calle de los Molinos, inmediata á la plazuela Alexander [altos].
 La Paz, abril 27 de 1906. 8v

AL PUBLICO

Habiéndose extraviado el cheque F. 41 No. 32 del Banco Agrícola, girado por los señores Jesús Rada y Cia. á la orden del señor Ismael Ruiz y emdosoado por éste á la orden de don Francisco S. Barreda de cuyo poder se perdió y habiéndosele dado á dicho señor Barreda otro cheque en reemplazo, queda nulo y sin valor aquel.
 El Interesado.

CASA EN VENTA. A dos cuadras y media de la plaza principal [hoy plaza Murillo]. Se ofrece en venta la casa número 35, calle Junin, es de bajos y tiene tres patios grandes, aparente para hacendados. No reconoce crédito alguno. Para tratar, pueden ocurrir á la casa número 12 de la misma calle Junin, altos.
 La Paz, abril 22 de 1906. 8v p

COMPANIA DE SEGUROS "BOLIVIA"

Hallándose totalmente suscrito el capital de la Compañía y empozada la primera cuota de 10 por ciento, se convoca á los señores accionistas á la junta general que tendrá lugar el día sábado 28 del presente mes á horas 3 p. m. en el local de la Cámara de Comercio calle Socabaya. El objeto de la junta será la aprobación de los estatutos y la elección de directorio y de gerente de la Compañía.
 La Paz, abril 22 de 1906.
 LL comité organizador. 6v

Empresa Hidro-Eléctrica

Se pone en conocimiento de los señores accionistas, que la junta reunida el sábado 7 del presente acordó conceder á los socios la facultad de retirarse su capital, en caso de que no deseen continuar en la Empresa.

Los accionistas que quieran hacer uso de esta concesión, se servirán pasar una carta en tal sentido al tesorerero de la sociedad, señor Alejandro Soruco dentro del término de diez días contados desde la fecha, á fin de que les sea devuelta la primera cuota de 10 por ciento que han desembolsado, descontando la parte proporcional que les correspondiera en los gastos efectuados hasta hoy.

Vencido el plazo de los diez días, se convocará á nueva junta general, para tratar de la continuación de la Empresa, bajo la base del capital que quede disponible.
 La Paz, abril 10 de 1906.
 EL SECRETARIO.

AVISO

Se reciben pens onistas con habitación ó sin ella, en la calle Yanacocha número 33. Para tratar verse con la misma calle No. 79.

A los compradores de salitreras

Hago constar ante el público y ante los que tengan interés en las salitreras del Toco, que las doce estacas que poseo en dicho lugar, por concesión del gobierno boliviano, las tengo vendidas al señor Juan de Dios Trigo, mediante escritura pública celebrada en 18 de julio último, y que los señores Manuel Baldovino y José Rodolfo Avila, no pueden hacer ninguna negociación con tales estacas, por no tener título legal.

Asi mismo hago constar que por efecto de la misma venta he revocado el poder que le conferí al señor Carlos Aramayo.
 Tarija, setiembre 11 de 1905.
 Luis Baldovino.

25,000

Piezas de empapelados, dibujos y colores modernos. Se venden á precios baratos en la "Librería y Papelería" de PALZA HERMANOS. Calle Ayacucho Nos. 12 y 14

AVISO

Se arrienda una casa independiente con jardín, con 6 sin muebles, apropiada para caballeros extranjeros. Ingavi 69.
 La Paz, abril 16 de 1906. 13v

EN ALQUILER. Se ofrece en alquiler un buen departamento en la casa situada en la calle Indaburo No. 37.

CASA. Se desea comprar una en calle céntrica. Para convenir dirigirse á la calle de Oroya número 108, altos. 8v p.

R. Valenzuela & Cia.

La Paz.—Calle del Teatro, número 23 y 24, casa del Señor Macario Pinilla

- | | | |
|--|--|---|
| Ofrecen en venta: | Espuelas chilenas | de Carlos Fonk y Cia. Valpa |
| Alcohol, varias marcas! | Espolines de níquel | raiso |
| Almidón de trigo | Estribos de madera | Miel de Palma para postre de |
| Amargo de Angostura | Fieletros para coronas, diversos | la hacienda Cocalau, Chile |
| Arroz de la India | colores | Miel de avejas |
| Azul en cajitas | Fierro fleje para sunchos | Nueces |
| Aceite de linaza cocido | Fierro redondo de 1/2 pulgada | Oldton-Gin de W. A. Gilbey |
| Aceite de Olivo para mesa | Fierro para herrajes | Orégano |
| Agua de Vichy "Celestins" | Fierro para clavos | Pellonés dobles y sensillos de |
| Botas para caballería é infantería | Frenos chilenos | merino |
| Bacalao sin espinas! | Fósforos de palo y de cera números 26 y 28 | Petit-pois |
| Cerveza blanca Cousinó Pilsener, Santiago de Chile | Fideos amarillos de Arica y Valparaíso | Porotos |
| Cerveza negra. Extracto de Malta, Cervecerías Unidas, Santiago | Frutasal jugo: duraznos amarillos y blancos de J. Nicolás Rubio, Rancagua, Chile | Sardinias |
| Choros y Cheritos al natural de Calbuco, Chile | Garbanzos | Salmón Americo E. U. de A. |
| Canela y Canelón | Guindas secas | Tomates al natural |
| Cabo de cáñamo alquitranado | Harina de Chile marca "Espiga". doble saco: puesta en Guayqui y Puerto Pérez | Té Horminan's, cuatro libras |
| Sorchos, cónicos y cilíndricos | Hilo Yute para entartar coca | Velas Buque de 4, 2, 6, 8 en |
| Dominos de Malta | Higos secos | libra |
| Qemento romano | Leche condensada en tarros de uno y media libra | V. Anout Rossi |
| Cohetillos chinos y de mistura | Langostas de Juan Fernández | Vidrios blancos y de color |
| Espárragos de J. Nicolás Ru | | Vino dulce blanco en barriles |
| Vio, Rancagua, Chile. | | Vinos chilenos de varias marcas, tinto y blanco |
| | | Whisky Special de Whyte y Mackay, Glasgow |
| | | Zapatos para mineros y para |
| | | ejerci.S |